

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oedna: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas. | Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MIERCOLES 6 DE ABRIL DE 1927

Número 2524

El Gobierno federal mexicano debe casi 1000 millones de pesos Se celebrará en Buenos Aires el próximo Congreso Eucarístico internacional

Escaramuza en la línea
fronteriza Bolívia-Paraguay

La Paz, Bolivia.—Se tiene entendido en esta capital que el gabinete está haciendo una investigación alrededor de la presunta agresión por un oficial paraguayo con varios soldados de su destacamento, de la fortaleza de La Sorpresa, situada en la línea fronteriza. El oficial y sus subalternos quedaron en poder de los bolivianos.

Infórmase que el paraguay trató de escaparse de manos de los bolivianos y que con motivo de esto resultó una lucha entre ellos quedando el invasor mortalmente herido; añádesse que el gabinete está considerando seriamente el problema planteado en la frontera del Paraguay, que constantemente está siendo invadida por tropas de la vecina República.

¡Y pedía limosna!

San Sebastián.—Por asediar a los transeúntes en demanda de

una limosna fué detenido un sujeto llamado Pedro José Uzcudum, de treinta y seis años.

Llevando a la Inspección municipal y registrado se le encontró una libreta de la Caja de Ahorros provincial por 8.981.14 pesetas, otra documento de crédito por valor de 2,000 y una cantidad importante en plata y calderilla.

La bonanza de México lo demuestra la deuda ext.

México.—Muy pocos quizá saben la deuda que tiene México tanto en el interior como en el exterior, constituyendo lo que todos conocen por Deuda Pública. Hasta el 31 de diciembre de 192, dicha deuda con los intereses acumulados llegaba a la enorme cifra de \$994.840,994 es decir cerca de mil millones de pesos.

La deuda exterior representa \$517.644,112, suma que aumenta con los intereses que se estima

hasta el año antepasado en..... \$208,230,962.

En esta enorme cifra está comprendida la deuda de algunos Estados de la República, de la que es fiador el gobierno federal, y que puede estimarse en dos millones de pesos.

Naturalmente que en esta gran suma que debe México no están comprendidas las reclamaciones pendientes por causa de la revolución y que ascenderán probablemente a algunos millones.

Filipinas quiere la independencia

Manila.—Un telegrama de la Asiatic Express dice que el gobernador general interino de Filipinas, señor Gilbrt, ha recomendado que sea presentada al Congreso una proposición de plebiscito para la independencia de Filipinas, transcurridos los cincuenta años de su anexión a los Estados Unidos.

El Congreso Eucarístico de 1930

Buenos Aires.—El Arzobispo de Buenos Aires ha comunicado a la Cancillería que ha sido advertido de que el Congreso Eucarístico de 1930 se reunirá en Buenos Aires.

El histórico vagón del Armisticio

Compiegne.—El ministro de la Guerra ha dado su aprobación a las proposiciones que se le han hecho por la municipalidad de Compiegne para que se transporte a este punto el vagón del mariscal Foch, instalándolo en el lugar del Armisticio.

El generoso donante americano mister Fleming, que habla ofrecido ya cien mil francos para facilitar la realización de este proyecto, ha enviado a las autoridades una nueva subvención de... 50,000 francos. Próximamente se

verificará la construcción del abrigo donde ha de instalarse el vagón, la recomposición de éste y su traslado a Compiegne.

Huyen en avión para no ser juzgados

Moscú.—Dos aviadores soviéticos que iban a ser juzgados por los Tribunales, han huido en avión a Polonia. La autoridad militar rusa ha pedido que se les declare en rebeldía.

Demolición de las murallas del Vaticano

Roma.—Se va a proceder a la demolición de una parte de las murallas que formaban el recinto del Vaticano.

Sobre el terreno que ocupan construirán edificios para albergar al numeroso personal del Vaticano.

Pasa a la cuarta página

DEL MOMENTO FUGAZ

Gabriel Fittyé Castro

El Presbo don José J. González

Hondísima impresión de dolor ha producido en el país y especialmente en el Clero y todos los elementos católicos el rápido e inesperado fallecimiento del Presbo don José J. González, Diputado al Congreso Nacional y dignísimo Cura de la Parroquia de Barba.

Con la muerte del Presbo González, pierde el Clero un elemento de positivo valer que en los años de ejercicio sacerdotal supo conquistarse el más acendrado cariño de sus feligreses y de los católicos en general y así mismo el respeto y estimación, de los mismos que viven alejados de la Iglesia, pero que no podían menos de percibir el resplandor de las virtudes que lucían en aquel eximio ministro del Altar.

Los que no cultivaban amistad con él, sabían y repetían que era un excelente ciudadano, un intachable sacerdote; los que lo conocían y trataban con frecuencia descubrieron bien pronto en su alma un tesoro de virtudes. Era un gran corazón. Vivía para sus feligreses y como representante de su provincia ante el Congreso sus ideales y aspiraciones no fueron otras que el cumplimiento escrupuloso de los deberes anexos a su alta investidura.

Sus feligreses lo miraban con verdadera veneración y cariño entrañable. Por eso la inesperada noticia de su muerte ha producido

en su parroquia verdadera consternación.

El acto de su enterramiento ha sido en Barba un suceso sin precedente.

El Excmo. Sr. Arzobispo, miembros del Venerable Cabildo y numeroso Clero de esta capital y otras parroquias se encontraba allí congregados; lujosas representaciones del Ejecutivo y Congreso Constitucional, alumnos del Seminario Mayor, asistentes de San José y Heredia y todo el pueblo, porque el pueblo todo estaba allí.

La inhumación del cadáver del ilustrado y querido sacerdote efectuóse en una fosa cavada en uno de los jardines laterales del templo.

Descanse en la paz eterna del Señor su alma privilegiada y reciban todos sus deudos el testimonio de condolencia del Correo Nacional.

TELEGRAMA

en que se nos comunicó el fallecimiento del P. González

(Lo recibimos a las 23 h., cuando ya nuestro diario estaba imprimiéndose.)
Barba 4, abril 1927

A «Correo Nacional»

A las 21 horas de hoy este pueblo dolorosamente impresionado con la muerte del estimabilísimo Padre González. Multitud de feligreses, en este momento, desfilan ante el cadáver derramando copiosas lágrimas y elevando al Cielo

El Concierto que nos ofreció, el sábado por la noche en el Teatro Nacional, nuestro amigo Gabriel Fittyé Castro, fué sin duda una de las más hermosas fiestas de Arte que hayan tenido lugar en nuestro bello Coliseo. Gabriel nos puso de relieve el inmenso acopio de emociones que su alma de artista experimenta, de la selecta escuela que lo prepara, de lo primorosamente cultivado de su voz; potente, fuerte, dúctil y dócil a las modulaciones, melodías y sensibilidades del sonido mismo en todas sus varias expresiones artísticas.

Y allí, en la amplia sala y ante un numeroso y consciente público que acudió a la cita, nuestro amigo supo triunfar a la manera de los gallos: poniendo de manifiesto todos los recursos de su pujanza, de su fortaleza, de su energía plena de vigor y de entusiasmos que persi-

ervientes plegarias por el eterno descanso del ilustre y querido padre.

Corresponsal

INVITACION

circulada por la Cámara de Diputados

El Congreso Constitucional participa a Ud. el fallecimiento del Diputado Presbítero don Joaquín González Zamora, y le ruega se sirva asistir a los funerales que se verificarán hoy a las 9 a. m. en la Iglesia Parroquial de Barba.

San José, abril 3 de 1927

guen un ideal bello y generoso, y para cuya posesión no mezquinan el caudal de sus talentos y la franca acometividad de su briosa juventud en flor; porque el ideal atrae, sugiere y es motivo también de las más puras palpitaciones del corazón: por eso supieron venerar, por eso la victoria ciñó sobre sus frentes sudorosas el lauro fresco de la Fama y del triunfo, como galardón a todos sus esfuerzos y empeños por la gloria de su dama, de su rey, de su patria y de su Dios, que imprimieron en sus pulidas lanzas hálitos de invencible fe, de esa fe firme como la roca que forma de nuestro corazón un baluarte infranqueable a las embestidas de la envidia y del odio de los emuladores que paladean su propio veneno, mientras aquéllos triunfan en la arena.

Este símil se nos ocurre hoy después de escuchar y de contemplar el ruidoso éxito alcanzado por este noble artista, de alma exquisitamente preparada para sentir y experimentar todas las más delicadas emociones del canto, como suprema y dulce expresión del Arte, que es a su vez, la intensa reconcentración de todas las facultades invisibles de la creatura para producir la sensación de lo divino, es decir, la emoción de lo bello, de lo hermoso, de lo sublime, de lo eterno, de aquello que perdurará por todos los siglos como expresión alta y sentida del alma, empapada en los efluvios irisados de Dios mismo.

Es por eso que el triunfo de Gabriel Fittyé nos ha colmado de ver-

dadera alegría a nosotros, que conocemos bien de cerca todo cuanto hay de grande en sus facultades de cantante y todo también cuanto hay de noble y de generoso en su temperamento, en su alma, en su corazón de artista; enamorado hasta de sus más simples manifestaciones, pero todas sugerentes y atractivas como los encantos de una bella mujer, en la que miramos también el tipo soñado de nuestro ideal, y en la que comprendiéramos a la vez las características de la afinidad electiva, indispensable, para el disfrute de la verdadera felicidad.

He aquí el caso de este noble muchacho que ya triunfa ruidosamente en la escena, que calza zandalia de seda y oro y que ya tiene un nombre formado, no por el milagro del CLISSE, sino por el esfuerzo de su propia voluntad, de su preparación, de su estudio, de sus espléndidas facultades, por su escuela, nítida y precisa que le coloca, a pesar de su juventud, en el rol de los avanzados del arte, de los valores legítimos del arte nacional, de los dilectos hijos del arte como expresión última del ideal y de la belleza, que este muchacho ha sabido comprender y amar con sentidas devociones; con la ardorosa y entusiasta de su propia juventud, fogosa y plena de ensueños, de ansias y de sinceridad; de sinceridad hemos dicho y repetimos de nuevo, porque así, con pureza y sinceridad es como el espíritu se desarrolla en toda su am-

Pasa a la cuarta página

IN MEMORIAM

Creímos que el clima apacible de la Villa de Barba, la cultura de sus habitantes, el afecto conquistado en el corazón de los amigos, la atmósfera de inocente amor que se respira en el hogar, la sombra del templo que se eleva para defender y cobijar a todos, y lo que es más, una juventud lozana con el atavío de virtudes apostólicas ejercidas en el desempeño de un ministerio santo, creíamos que tantos títulos distinguidos habían de poner al Padre J. Joaquín González al abrigo de los dardos de la muerte; pero nos engañábamos. Este digno ministro del Altísimo en los primeros días de Abril, durmió el sueño de los justos en brazos de Jesús, a cuyo servicio consagró su corta existencia. Ante el cadáver de un sacerdote tan joven y tan bueno oírse repetir: ¡cuán implacable es la muerte! Qué presto se pasa la vida humana. ¡Efectivamente, es heno, a la mañana verde, seco a la tarde.

Las personas que tuvimos ocasión de observar el cúmulo de virtudes sólidas que adornaban el alma sencilla y humilde del Padre González, deseábamos que se prolongase su vida por muchísimos años para que llevara adelante los intereses de la Patria y de la mayor gloria de Dios; hubiéramos querido verle fallecer cubierta su cabeza de nobles canas y arada su frente de honrosas arrugas como uno de aquellos patriarcas bíblicos que después de muchos siglos de un vivir fecundo en bienes descendían al sepulcro como se desprenden del árbol el fruto llevado a madurez; pero había hecho en poco

tiempo una inmensa carrera y Dios quiso coronar sus méritos. El alma inmortal subió a los cielos, y el cuerpo exánime reposará a la sombra de la cruz.

Si estas pobres líneas escritas en justo elogio del sacerdote celoso, del gran amigo de San José de la Montaña, llegan a los ojos de sus deudos, que sean mensajeras de sentida condolencia y pequeño tributo de amor rendido al amigo, al ministro de Jesucristo, al discípulo que a ejemplo del Maestro divino pasó haciendo bienes hasta exhalar el postrer aliento.

Alfredo Quirós Palma.

San José, Costa Rica, Abril 5 1927.

Madres católicas de Sion

El martes de Pascua 19 del actual, es la fecha que se ha fijado para la celebración de la reunión mensual de esta sociedad. Se ruega a todas las señoras a ella incorporadas tenerlo presente.

El último vapor nos ha traído
Salmón - Atún - Sardinas
Boquerones - Encurtidos
= BACALAO =
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINTA
para EL AGUILA DE ORO
 - PUJOL HÑOS. -
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Magnífico negocio en el Mercado
 Se desea vender por no poderlo atender.
 Informará don
JOSEFINO CARVAJAL

Santoral

Miércoles 6. - Santos Celestino, papa, Sixto, papa y mártir y Guillermo, abad.

SAN CELESTINO, PAPA Y CF.

San Celestino, natural de Roma, hijo de Prisco, fué uno de los jóvenes más cabales de su siglo. Consagrado obispo de Ciró, en la Siria, y electo cardenal, a la muerte de Bonifacio I, en 25 de Octubre de 432, fué elevado a la Silla pontificia. Condenó al herejarca Nestorio; convocó un concilio general en Efeso en el año siguiente de 431, al que asistieron más de doscientos obispos con los legados apostólicos, presidiendo el glorioso doctor y patriarca San Cirilo; en él fué condenado Nestorio y desterrado a la ciudad de Tebas, donde falleció comida la lengua de gusanos en castigo de sus blasfemias contra la Virgen Santísima. No contento con la solicitud pastoral con que atendía a las necesidades de la Iglesia, enriqueció los templos de Roma, y erigió la iglesia Julia, en la Región Séptima, cerca de la plaza de Trajano. Después de haber gobernado la Iglesia ocho años y cinco meses, falleció el año de 432.

ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún tónico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la **PREPARACION de WAMPOLE** en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Venezuela, dice: "La Preparación de Wampole es eficazísima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista
 Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

El Padre González

En las primeras horas de la mañana de ayer circuló en esta ciudad la infausta noticia del fallecimiento del virtuoso cura de Barba, acaecida a las 21 horas de la noche de anteayer.

Viste luto por la desaparición de este ilustre ministro del Altísimo en primer termino su estimable familia y la grey a su celo encomendada y luego el gran círculo de sus amistades y la Patria, pues fué un digno representante de la Provincia de Heredia en el Congreso Constitucional.

Era el Padre González un varón ilustrado e inteligente; un virtuoso sacerdote; y tanto en la cura de almas, como en el alto cargo de representante del pueblo, supo distinguirse por el noble empeño con que contribuyó al adelanto moral y material del pueblo, a su celo apos-

tólico encomendado y a todos los asuntos que como diputado aprendió en bien de Costa Rica entera.

Muy joven y dejando una estela luminosa en su paso por este valle de lágrimas, rodeado de su familia y de sus feligreses, que lo lloran sinceramente, ha entregado su bella alma al Creador, el Presbítero González con esa tranquilidad con que lo hacen los buenos cristianos, dejándonos un ejemplo de cómo deben conducirse los que llevan el honroso título de católicos y los ciudadanos conscientes de sus deberes.

Reciban su muy estimable familia y los vecinos de la ciudad de Barba, que pierden a su pastor, mi sincera condolencia en esta hora de prueba.

San José, 6 de abril de 1927

Luis Trejos C.

Parroquia de San Pedro (MONTES DE OCA)

El Viernes de Dolores ocho de abril, sagrada solemnidad en honor de Nuestra Señora de Dolores.

Día de las Madres

La Misa será ofrecida por todas las señoras y madres de familia asistentes. El orador sagrado hablará especialmente para las señoras y madres de familia. A las 6 1/2 misa de Comunión, a las 8 Misa solemne de revestidos, a gran orquesta.

VICTOR MANUEL ARRIETA Q.,
 Párroco de San Pedro

Imperecedera gratitud

La caridad que es el fundamento de nuestra vida religiosa es siempre pródiga y abundante con los pobres y desvalidos. A ese noble ejercicio de tan hermosa virtud debe corresponder la gratitud de los que con ella se benefician; pues si es propio de los corazones generosos ocultar más y más sus bondades sería una vigileza callarlas cuando somos objeto de ellas. Así lo siente quien esto escribe, pues viuda de casi veinte años y sola en el mundo sin ningún halago de la fortuna ni de ventajas de otra clase, nunca me han faltado personas de gran corazón que estuvieron a mi lado y me acompañaron en todas mis penas, pero de un modo especial siento el deber de publicar ante la sociedad entera que con el más completo desinterés y con las muestras más bondadosas de la caridad cristiana el exelente caballero don Manuel Gri-

llo y su estimable familia se han compadecido siempre de mí y como si todo cuanto han hecho fuera poco, todavía en mi ancianidad no han escatimado fuertes gastos por arreglar mi ruinosa vivienda, conociendo que esas mejoras no les podrán quedar a ellos después de mi muerte. ¿No es verdad que es grande la caridad del Sr. Grillo y familia? Imposible hubiera sido para mí callar por más tiempo tan hermoso ejemplo. Sirvan por lo tanto estas líneas de testimonio público de mi agradecimiento y Jesús Nuestro Señor, que ve en lo más oculto de los corazones y que quiere que sean conocidas las buenas acciones para mover a otros a la imitación, premie con la corona de gloria eterna tan nobles y virtuosos corazones.

San José, abril de 1927.

Canuta viuda de Guevara.

EN LA "LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.
 Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.
Librería Española de María v. de Lines



papa...

CUANDO "papá" llega de la oficina "molido," nervioso, harto de "tantos por ciento" y de "muy señores nuestros," con dolor de cabeza y "peso en el cerebro," ¡qué bien le sientan dos tabletas de

CAFIASPIRINA

En pocos momentos se alivian los dolores, se acaba el cansancio, se calman los nervios y vuelve la sonrisa a iluminar el rostro de "papá."

Y también "mamá," "las niñas," "los muchachos," todos los de la casa, en fin, tienen en Cafiaspirina un amigo que los libra de cualquier dolor y les devuelve el bienestar y la alegría.

NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

Igualmente admirable para dolores de muelas y oído; neuralgias; reumatismo; excesos alcohólicos; etc. Regula la circulación y levanta las fuerzas.



¡No reciba tabletas sueltas!
 Pida el tubo de 20 tabletas, o el "SOBRECITO CAFIASPIRINA" de una.

LA INTOLERANCIA PROTESTANTE

VI

En Alemania

Así como Cain llevaba estam-
pada en su frente la misteriosa se-
ñal de la ira divina contra los que
derraman sangre inocente, así el
protestantismo lleva quemada en
la suya la marca indeleble de la
intolerancia religiosa.

Por que los protestantes se lla-
man así porque *protestaron* contra
la tolerancia religiosa.

El hecho es históricamente cier-
to. Para poner fin a las continuas
guerras civiles causadas por la
Reforma de Lutero, Carlos V con-
vocó en 1529 una Dieta imperial
en Espira, donde se acordó que
hasta que las contiendas religiosas
fuesen dirimidas por un Concilio o
convención general, tanto los pro-
testantes como los católicos goza-
sen de libertad de culto y dejaran
de molestarse y perseguirse por
motivo de religión. ¿Qué hicieron
entonces los campeones de la li-
bertad evangélica? Se reunieron
inmediatamente después de la Die-
ta y PROTESTARON contra esta
paz religiosa como «contraria al
espíritu del Evangelio».

Desde entonces se dió el nombre
de protestantes a los secuaces de
las sectas religiosas que nacieron
en los siglos XVI y XVII. Y en
verdad que es el único nombre
que les cuadra a todas porque lo
único en que todas ellas están ac-
cordes es en protestar contra los
católicos.

La intolerancia es el pecado ori-
ginal de las iglesias reformadas;
y este pecado lejos de ser borra-
do por su «bautizo» después de la
Dieta de Espira, fué confirmado y
consagrado en nombre de la ver-
dad del Evangelio.

A los protestantes debemos el
principio: *Cujus regio ejus religio*.
Lo que quiere decir que los habi-
tantes de un país deben seguir la
religión de su gobernante. En vir-
tud de este principio los habitan-
tes del Palatinado tuvieron, en
poco tiempo, que cambiar *cuatro*
veces de religión para conformarse
con la de sus Electores o Sobera-
nos: pasaron del catolicismo al
luteranismo, del luteranismo al
calvinismo, del calvinismo otra
vez al luteranismo y del luter-
anismo otra vez al calvinismo.
Magnífico ejemplo de aplicación
del principio del libre examen y

de la interpretación privada de la
Biblia!

El párrafo 24 de la Paz Religio-
sa concluida en Ausburgo en 1555
daba a todos los Estados de Ale-
mania plenos poderes para poner
a sus súbditos en la alternativa
de abrazar la religión oficial o de
emigrar mediante el pago de una
multa. ¡Y luego los protestantes se
escandalizan porque los reyes de
España expulsaron de su reino a
los moros y judíos, que constituían
para ellos un peligro no sólo reli-
gioso sino político!

La intolerancia de los príncipes
luteranos corría parejas con la de
los ministros, los cuales, reunidos
en sínodo en Homburgo en 1536
para exterminar la herejía de los
anabaptistas, decretaron la pena
de muerte contra los que rechaza-
sen el bautismo de los niños, con-
tra los que quebrantasen las órde-
nes de los magistrados o predica-
sen contra los impuestos, contra
los que usurpasen el sacerdocio o
pecasen contra la fe.

Comentando este decreto, Lute-
ro escribía desde Wittenberg el
mismo año al landgrave de Hesse:
«Quienquiera que niega las doc-
trinas de nuestra fe, aunque no
fuera más que un solo artículo que
descansa sobre la Escritura o la
autoridad de la enseñanza univer-
sal de la Iglesia, debe ser castigado
severamente. Debe ser tratado
no sólo como un hereje sino tam-
bién como un blasfemador del
santo nombre de Dios».

Incalculables son los daños cau-
sados a Alemania por la feroz in-
tolerancia de los reformados. Du-
rante la Guerra de los Campesi-
nos, excitada en parte por la vio-
lencia de los reformadores, más
de 1,000 castillos y monasterios
fueron quemados, el país quedó de-
solado y sin cultivo y lleno de viu-
das y huérfanos. Más de cien mil
campesinos y anabaptistas fueron
degollados.

Más terribles todavía fueron los
efectos de la Guerra de Treinta
Años. «Las tres cuartas partes de
la población campesina de Alema-
nia», dice Guggenberger, «pere-
cieron durante la guerra o de re-
sultas de la pestilencia y miseria
que la acompañaron. Millares de
aldeas y ciudades fueron reducidas
a ceniza. Los que escaparon el sa-
queo y destrucción de las tropas
extranjeras se hallaron sumisos en
un estado de semi barbarie. El co-
mercio y la agricultura fueron pa-

ralizados por años. En todas las
clases sociales la vida era más
pobre, ruin y dura que al princi-
pio del siglo. El Imperio había per-
dido su poder de resistencia y fué
una fácil presa para Luis XIV».

Le costó a Alemania más de
dos siglos para reponerse de los
estragos de aquellas guerras reli-
giosas en que quedaron sepulta-
das su antigua civilización y sus
energías nacionales. ¡Cuánto más
feliz fué la suerte de España, que
con la ejecución de algunos milla-
res de herejes y el destierro de
otros vivió en paz en casa mientras
Alemania estaba convertida en
campo de Agramante, sembrado
de montones de cadáveres y de
charcos de sangre.

Y no se crea que este espíritu
de intolerancia, nutrido por las fu-
ribundas prédicas de Martín Lute-
ro y de los demás compadres de
la Reforma, sea ahora cosa pura-
mente histórica. Hay todavía Es-
tados de Alemania donde el fana-
tismo es tan vivo en este siglo
veinte como lo era en el siglo die-
ciséis.

En 1909 la *Civiltà Cattolica* (vol.
III) publicó un estudio sobre la
«Condición Política de los Católi-
cos en el Imperio Alemán». He
aquí algunos hechos que prueban
nuestra tesis. En el reino de Sajo-
nia, en Mecklenburgo y Brunswick,
Estados luteranos, los católicos no
gozaban de libertad religiosa. No
podían edificar iglesias y escuelas; só-
lo podían juntarse en parroquias
en algunas ciudades de más impor-
tancia. El administrar los sacra-
mentos sin el permiso de la polí-
cía rea castigado severamente.

En la ciudad de Meerane había
600 católicos: la ley y la admi-
nistración local les permitían oír,
cuatro misas al año, ni una más.
Los condes de Schoenburg-Glauchau
se hicieron católicos en Roma
en 1869; pero los ministros protes-
tantes pretendieron que la capilla
de su castillo quedaba protestante
y que los condes podían hacer decir
misa en ella sólo para su familia.
El capellán, un sacerdote alemán
llamado Fournelles, fué acusado de
haber celebrado la misa en ella
veintiuna veces en pre-
sencia de forasteros, y multado en
1,050 marcos. Durante la procesión
del Corpus por el parque del cas-
tillo, el ministro protestante subió
a la torre de su iglesia para ver
con un catalejo si en ella tomaban
parte personas de fuera y denun-
ciarlas a las autoridades. Esto aca-
ció en 1901. El mismo capellán
Fournelles, pasando una vez por
una calle se encontró con un pobre
obrero que había caído de un anda-
miego y lastimado mortalmente. El
sacerdote, habiéndole preguntado
si era católico, y recibido respues-
ta afirmativa, oyó su confesión. El
capellán fué castigado con una mul-
ta de 30 marcos por haber admi-
nistrado el sacramento sin el pre-
vio permiso de la policía.

NO HAY MAL QUE POR BIEN NO VENGA

LO QUE NOS ENSEÑÓ UNA
EPIDEMIA

«No debilitarse». Ese es el princi-
pal secreto de nuestra defensa cuan-
do queremos combatir una enferme-
dad. En tiempos anteriores se le da-
ba poca importancia a este punto y
tratándose, por ejemplo, de resfria-
dos, catarros, gripe, etc., se abusa-
ba de las preparaciones laxantes a
base de quinina. El resultado era un
alivio momentáneo seguido por un
recrudescimiento de todos los sín-
tomas, agravados ahora por la descom-
posición del estómago y el atonta-
miento característico de la quinina.

Las terribles epidemias de influen-
za y gripe nos enseñaron, primero,
que la aspirina y sus compuestos (es-
pecialmente la FENASPIRINA de la
Casa Bayer) constituyen el único
remedio verdaderamente eficaz por-
que curan sin debilitar ni causarle
trastorno alguno al organismo, y se-
gundo, que el limón es un admirable
auxiliar curativo. Esto condujo al
hallazgo de un nuevo método para
cortar los resfriados, los catarros, la
gripe etc., el cual consiste simple-
mente en tomar, al acostarse, dos ta-
bletas de FENASPIRINA (la admi-
rable combinación de Aspirina y
Fenacetina que todos buscábamos
ansiosamente durante la influenza)
y una taza de limonada lo más ca-
liente posible. Al poco rato, em-
pieza uno a sudar copiosamente, ce-
sa el dolor de cabeza, desaparece el
estorpeo y se experimenta una sen-
sación de bienestar que conduce a
un sueño tranquilo y reparador. A
la mañana siguiente, todos los sín-
tomas han desaparecido. Si alguno
persiste, con una o dos dosis más
de FENASPIRINA tomadas durante
el día, el alivio es completo.

Parece que este método fué com-
binado por un famoso especialista y
que se le dió el nombre de «Método
Bayer» en honor de la Casa que tan
enormes beneficios ha prestado a la
humanidad.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Se vende una casa

Recien construida, situada 50
varas al Este de la pulperia «La
Lira», entre la Avenida 8ª Este
y Calle 3ª Sur. — Entenderse en
los talleres de este diario.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas
Artículos de superior calidad y
precios módicos. Calle 3ª Sur, nº
740. El Grano de Oro

MAS DINERO? PUEDE

UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA
INFORMACION. Escribanos hoy mis-
mo pidiendo la circular A. Remitida gra-
tis.

P. C. COLL.-Box 25.-Station C.
New York City:-E. U. de A.

Peluche de seda para sobretodos
muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-
Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL

DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº

FRENTE A LA CIGARRERIA MENDIOLA

Ofrece un gran surtido
de útiles para escuelas

especialmente cuadernos en todos
los gruesos y de la mejor
calidad de papel

PRECIOS SIN COMPETENCIA

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

Las picaduras de

“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto
De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa
clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

AGENTE EXCLUSIVO DE

TELEFONOS

490 N. y 1277

:- Apartado 919 :-



GOERZ

ERNEMANN

Contessa Netel

ICA

GOMEZ MIRALLES

Para todo lo concer-

niente al ramo

fotográfico

en general, dirigirse

a

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Nuevamente queman las haciendas y los ranchos

México.—Grande indignación ha causado en todas las clases sociales enterarse de la información publicada por la prensa de esta capital, relativa a la campaña que el general Jesús M. Ferreira ha emprendido en contra de los insurrectos de Los Altos, Jalisco.

Desde hace más de una semana que los libertadores que comanda el jefe licenciado Miguel Gómez Loza, y que cuenta con las columnas de Mónico Velásquez «El Guerrero», Fausto Barajas, Alvarez, Rodríguez y otros jefes, han estado ocupando los poblados de Jesús María, San José de Gracia, Zepatlán, Zapotlán del Rey, Totolán y San Juan de los Lagos, y en donde los federales no han podido entrar a desalojarlos.

Sabedor el general Jesús M. Ferreira de que la plaza de Arandas la más importante de la región, estaba siendo atacada por los grupos insurrectos de que se hace mención, salió de Guadalajara, a cooperar con el general Izaguirre, que tuvo que replegarse a Arandas por uno haber podido sostener el avance de los insurrectos para esa población, no obstante que la resistencia que opuso con una sección de ametralladores fué muy obstinada. Pasados los festejos en honor del nuevo Gobernador del Estado, el general Ferreira, con una fracción del 47 y con los pocos elementos que pudo reunir rápidamente, y no dejando en esta ciudad sino una guarnición de 100 hombres salió violentamente para Autotlán en tren militar llevando caballada y otra sección de ametralladoras.

Al desembarcar su tropa en el mencionado lugar, y pedir informes a los vecinos para orientar su marcha, se le indicó que en la Cuesta de Edificios estaban poseionados los insurrectos, por lo

que tomó otro camino a fin de auxiliar a los federales que estaban encerrados en Arandas.

Tan pronto como llegó a la hacienda de Troneras, perteneciente al Municipio de San José, como no le ministraban informes sobre los insurrectos, mandó quemar la finca y las casas de los peones.

Igual procedimiento siguió con el rancho del Guayabito, y con la Hacienda de la Isla y el rancho de Capulines, en cuyo lugar fueron sorprendidos los federales en su infame labor de incendiarios por una partida de trescientos insurrectos que los hizo replegarse, dejando en el campo 22 muertos y una ametralladora. También dejaron algunos caballos.

La ciudad de Arandas está siendo atacada por la partida que comanda el general Mónico Velásquez, no será difícil que la tomen, pues aunque los federales se han fortificado, sus defensas son muy débiles debido a que la tropa se encuentra muy descontenta y diariamente ocurren con los jefes insurrectos algunos soldados que se pasan a la causa de la libertad con armas y bagajes.

Los pueblos que conservan en su poder los insurrectos están siendo fortificados, contando con la ayuda de los vecinos, y con las partidas que diariamente llegan de varios puntos a reforzar las ruinas de los libertadores. Todo hace presumir que en esta región de Jalisco se librará una formidable batalla.

Se sabe que el general Ferreira al fin no será removido de Jalisco como se había dicho, sino que seguirá al frente de la jefatura de operaciones y se designará otro jefe federal para que vaya a la jefatura de Taumaulipas.

En la ciudad hay grande expectación y mucha inquietud por el resultado de esta batalla.

Sí se nota que los retenes en la

Viene de la primera página

plitud y tiende sus alas poderosas para abrazar dentro de sus plumas blancas, como ballones de seda, la delicada forma de la musa inspiratriz; ya palpita ésta; en el ritmo del verso, en la paleta del pintor, en el verbo del tribuno, en el compás o en la arrobadora armonía del canto, que será siempre eterna expresión de la infinita hermosura de los cielos.

Y Gabriel Fittyte Castro, posee estas condiciones; por eso triunfa con gallardía, porque une a su fuerte confección el alma tersa y sutil del artista que sabe sentir hondamente las diferentes facetas del canto, que es en su garganta arpa de todas las tonalidades y modulaciones; la grave de los himnos y la dulce y armoniosa de las plegarias, que van como arrullos de paloma a confundir sus lentos sonidos allá en la espléndida orquestación de los espacios.

Su escuela podríamos llamarla clásica, por la pureza y posesión absoluta, por la limpieza de la dicción, por la nitidez de la emisión; y a estas cualidades debemos agregar como remate de oro, su espíritu esencialmente sensitivo y delicado que se eleva como una bandera para dar mayores alientos a todas sus facultades que luchan en la escena tras la conquista de la gloria.

Tal nos ha parecido su figura artística después del brillante desarrollo del programa que nos ofreció en su concierto del sábado pasado en el que hizo gala de los tesoros de su voz, pues su interpretación del *Eri Tu, del Baile de Máscaras*; la vida que le imprime al *aria de Tannhauser* y al *Credo de Otelio*, son pruebas inequívocas de las excelentes condiciones del cantante y revelación concluyente de la exquisita sensibilidad del artista. Nosotros confesamos paladinamente que nunca hemos escuchado un *Credo* tan magistralmente interpretado, este sólo número del programa nos

estación, en el Santuario, en la jefatura de operaciones y en otros lugares han sido reducidos en esta capital al grado de que en la estación solo hay cinco soldados y las escoltas de jefe de día las forman solo tres soldados. En la jefatura hay 16 hombres y en el hospital seis, en el Santuario diez, y así en los demás puntos.

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 %
Londres	389 —
París	79 1/2 —
España	302 —
Bélgica	280 —
Italia	95 1/2 —
Suiza	386 1/2 —
Berlín	400 1/2 —
Amsterdam	0.40 1/4 —

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

Gabriel Fittyte...

ha puesto de manifiesto el valor intrínseco del joven barito no que fué ovacionado.

Tal es el concepto que nos merece Fittyte Castro en la escena y para quien auguramos el más dichoso porvenir en su jescabrosa carrera; porque en Gabriel Fittyte se complementan y fraternizan las facultades naturales, el talento, el estudio y las aspiraciones desurgir con arreos propios y merecimientos legítimos; es pues una bella esperanza para el arte nacional, que merece el elogio y el estímulo de todos los que en alguna forma experimentamos esta clase de emociones que palpitan fuera del radio de la prosa mecánica que nos obliga a la lucha diaria en busca del pan áximo de cada día, que hemos de compartir en el apacible hogar.

El arte es sin duda, el más alto exponente de la cultura de los pueblos; por eso Italia, Francia, España, han sido madres de civilizaciones que vivirán al través de todos los siglos, aunque cien cataclismos y cien guerras, en hora fatal y trágica, sepultaran aquellos pueblos que al conjuro de los mágicos encantos del arte, propiamente dicho, han sembrado en el alma de la humanidad aquella concepción espiritual que la ennoblece y dignifica y que jamás sucumbirá porque ella es perpetua promesa, aliento de dicha, de felicidad y de alegría, y nada hace fraternizar más a los pueblos como este sentimiento artístico que otros llaman sentido estético, que constituye el único crisol en el cual han podido fundirse todas las almas, como en un cáliz de amor, que perfuma el bálsamo de los comunes ideales del espíritu; que no distinguen nacionalidades ni fronteras y que sólo contemplan la pureza de los sentidos, la ternura del corazón, la generosidad de las intenciones.

Así es como Dante, Rafael, Cervantes, Beethoven, Schubert, Ghouste, Gayarre, Caruso, Sara Bernard, Tamaugno y tantos otros cientos de insignes artistas, no son glorias de sus respectivas patrias que los reclaman como exclusivos genios suyos, sino que son en primer término patrimonio de la humanidad, que ha contemplado en ellos, giros de luz multiforme con que la divinidad etera ha querido alumbrarla, como expresión maravillosa de su sabiduría infinita.

Por eso alentamos con todo calor a Gabriel Fittyte, que se manifiesta con magistrales dones y con aprestos únicos para continuar victoriosamente el camino que su delineamiento artístico le indica, y en el que hoy ha encontrado frescas palmas para tejer su primera corona de gloria.

Para nosotros es grandemente satisfactorio prestar amplia resonancia a los triunfos del buen amigo y del compatriota, que después de vigorizar su alma en las aguas rumbosas del dilecto arte italiano, ha ve-

Notas varias

Se ha concedido una pensión vitalicia de \$105 mensuales al Sr. don Federico Brenes Araya, quien por espacio de 30 años ha prestado sus servicios en la Banda Militar de la Ciudad de Cartago. Así mismo una pensión al músico de la Banda Militar de Heredia don Benjamín Campos, de \$72, por el tiempo que dure su invalidez comprobada.

En Cartago algunos amigos del Presidente Jiménez están preparando un banquete en su honor.

La segunda partida de la Temporada de Foot Ball se jugará el domingo en el estadio entre Chalcos y Heredianos.

Don Jorge Luis Solera ha sido nombrado Profesor de Química del Colegio de Alajuela.

40 profesores y maestros de las escuelas de Panamá vendrán en esta semana a Costa Rica en viaje de recreo.

Los periódicos del Salvador comentan de manera poco grata para nosotros el que la Orquesta Sinfónica no visitara esa República como se había anunciado.

Falleció en esta capital doña Manuelita v. de Carranza, jefe de una distinguida y numerosa familia. Mucho deploramos su desaparición y a sus deudos ofrecemos nuestro pésame.

La Secretaría de Seguridad ha emitido una nueva reglamentación para las Escuelas de Adultos.

Aun cuando ya se nombró a don Rafael Oreamuno Representante de la Cámara de Comercio a la Conferencia Comercial que se celebrará en mayo en Washington, se acordó, en vista de una excitativa del Director de la Unión Panamericana, obtener que acepten también el cargo, en unión del señor Oreamuno, comerciantes, miembros de la Cámara que hicieren el viaje a los Estados Unidos para aquella época.

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpentier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

nido a la pequeña y dulce tierra a mostrarnos de cuanto es capaz su empeño, que ha de merecer de nuestra parte solo aplausos, elogios y lauros para su frente.

OLIVERIO NOEL

Abril 6 de 1927

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales — y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA PROVEEDORA
Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOLERA Y MOLINA

Encuadernación "El Buen Libro"
Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo
Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarios, carrieles, valijas, etc.
FABRICA DE MARCOS
Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.
Fábrica de cajas de cartón y de estuches
Lujosos estuches para regalos y cajitas para confites y otros objetos, que requieren buena presentación
TELEFONO 289 — APARTADO 1219
100 vs. Sur del Banco de Costa Rica
SAN JOSE DE COSTA RICA

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA